



ONG Solidarité aux Enfants Démunis
N° 0100/MATD/CAB/SERPROMA/2021
Kipe - Commune de Ratoma
Conakry / République de Guinée
Tél : +224 620 42 08 75 / +33 7 51 39 41 50
Emails : ongsed2017@gmail.com
Site internet: www.sedong.org

FORUM DES JEUNES DU CONSEIL ECONOMIQUE ET SOCIAL (ECOSOC) NEW YORK 2025

RAPPORT DE PARTICIPATION DE L'ONG SOLIDARITE AUX ENFANTS DEMUNIS

TABLE DES MATIERES

Table des matieres _____	2
Introduction _____	3
Contexte _____	3
Objectifs _____	3-4
Resultats obtenus _____	4
Activités _____	4
Choses à retenir _____	5
Remerciements _____	5
Conclusion _____	6
Annexe _____	6-7

INTRODUCTION

Il existe aujourd'hui un sentiment général selon lequel les jeunes, dans la situation sociale actuelle, sont privés de possibilités de croissance et de développement ainsi que de participation.

Ce qui est universellement reconnu chez les jeunes, c'est qu'ils ont généralement de l'énergie, de l'endurance, une forte volonté et un amour de la vie. Mais certains facteurs précieux de la jeunesse, ne sont pas pleinement pris en compte et utilisés par la société.

En tant que futurs dirigeants, les jeunes prennent de plus en plus leur responsabilité afin de contribuer à rendre la société meilleure pour tous.

CONTEXTE

Les jeunes constituent le segment le plus important et le moteur pour un développement durable, car ils constituent le pilier et l'épine dorsale de la société. Ils jouent un rôle énorme et essentiel dans le progrès, la prospérité et la construction d'un État fort et d'un monde plus juste.

Pour que leur talent et leur engagement soient visibles, ils doivent avoir les moyens de devenir des citoyens actifs, capables de façonner l'avenir. Ils doivent aussi avoir la possibilité de participer à diverses activités liées au développement afin qu'ils puissent acquérir de l'expérience et des connaissances dans tous les domaines de la vie, sociaux, politiques et économiques, ainsi que dans divers secteurs de développement.

C'est dans cette optique que l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis représentée par Madame Fatoumata Binta Diallo, Vice Présidente, Chargée aux Ressources Humaines et aux Adhésions à participer au forum des jeunes du Conseil Economique et Social (ECOSOC) du 15 au 17 avril 2025 au siège des Nations Unies à New York.

OBJECTIFS

▪ Objectif du forum

Le Conseil Economique et Social (ECOSOC) s'est fixé pour objectif d'offrir aux jeunes une plateforme pour dialoguer avec les États membres et d'autres parties prenantes afin de partager leurs points de vue et leurs préoccupations, ainsi que de galvaniser les actions et les recommandations visant à transformer le monde en un

endroit plus juste, plus vert et plus durable, guidé par l'Agenda 2030 et les Objectifs de développement durable (ODD)

▪ Objectifs de la participation de l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis

- Faire des plaidoyers auprès des décideurs pour qu'ils investissent d'avantage dans l'éducation et la santé des enfants tout en protégeant et en garantissant leurs droits ;
- Participer pleinement aux discussions et aux actions concrètes pour l'atteinte des Objectifs de Développement Durable (ODD), plus précisément l'ODD 3 (Bonne santé et bien-être) et l'ODD 4 (Éducation de qualité) ;
- Faire entendre la voix des jeunes Guinéens.

RESULTATS OBTENUS

A titre personnel, la participation de Madame Fatoumata Binta Diallo à ce forum lui a permis d'apprendre des nouvelles choses et de rencontrer des personnes exceptionnelles qui ont renforcé son engagement social.

La participation de l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis au forum, a permis à l'organisation de faire des propositions de solutions durables, des projets innovants comme la création, l'alimentation et l'animation des bibliothèques scolaires dans les zones enclavées de notre pays pour l'intérêt supérieur des enfants.

ACTIVITES

Avec l'engagement de sa représentante « Madame Fatoumata Binta Diallo », l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis à participer pleinement aux activités du forum.

Des séances de travail sous les thèmes « *Comment, en tant que jeune, pouvons-nous changer la vie des générations futures ?* », « *Comment utiliser la technologie dans le bon sens pour les jeunes générations* » qui se sont tenues le premier jour, « *Comment les jeunes peuvent prendre l'avantage pour la création des emplois en Afrique ?* » du deuxième jour où les jeunes africains ont partagés des idées et proposer des perspectives pour les pays africains dans le but d'atteindre l'agenda 2063 de l'Union Africaine et la session sur la protection de l'environnement, en particulier l'océan sont entre autres les activités auxquelles l'ONG s'est pleinement impliquée.

CHOSSES A RETENIR

Durant les trois jours, on peut retenir ce qui suit :

- Il est nécessaire et primordial que les jeunes se donnent les mains afin de faire changer les choses ;
- L'Afrique a besoin d'une politique technologique de l'IA (intelligence artificielle) et les jeunes africains peuvent impacter sur ce domaine en faisant en sorte que nous puissions utiliser la technologie de la bonne manière tout en appréhendant les avantages et inconvénients de la technologie ;
- Le défi démographique qui est un frein au développement de l'Afrique ;
- Les dirigeants, à leur niveau, sont appelés à tout faire pour concrétiser leur promesse à l'endroit des jeunes, des enfants et des personnes vivantes avec un handicap ;
- La protection des océans qui a suscité beaucoup de débats et des questionnements. Sur ce, les jeunes ont demandé à ce que les moyens soient mis à leur disposition pour qu'ils puissent participer à la protection de l'environnement et de la biodiversité en rendant nos océans sans déchets.

REMERCIEMENTS

L'ONG Solidarité aux Enfants Démunis tiens tout d'abord à remercier le Conseil Economique et Social (ECOSOC) pour la confiance et la considération qu'elle nous accorder en nous invitant à participer au forum.

Nous remercions Madame Fatoumata Binta Diallo (Vice Présidente, chargée aux ressources humaines et aux adhésions de l'ONG Solidarité aux Enfants Démunis) qui a su représenter dignement et fièrement notre organisation en particulier et notre pays en général.

Nos remerciements vont à l'endroit des autres jeunes participants qui ont épaulés et conseillés notre représentante et qui lui ont surtout transmis leur expertise.

Ce forum a permis et permettra à notre ONG d'affiner certaines pistes pour atteindre les objectifs que nous nous sommes fixés pour les enfants.

CONCLUSION

Les jeunes constituent incontestablement un groupe d'âge décisif, capable de réfléchir et d'agir avec maturité et grandeur.

Leur participation ne doit pas être reléguée à l'avenir, c'est dès maintenant qu'ils doivent être écoutés et entendus. Ceci commence par dépasser l'idée selon laquelle les jeunes, un jour, « hériteront » car ils ont dès aujourd'hui un rôle important à jouer dans l'édification du monde. C'est à juste titre qu'ils doivent pouvoir s'exprimer pour que soit reconnue la valeur de leur apport à la société.

Les actions menées pour les jeunes doivent donc avoir pour objectif leur autonomisation afin d'assurer leur pleine participation à la vie sociale en tant que partenaires utiles et à part entière.

ANNEXE



